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Der Bürgermeister 

 
Niederschrift 

 
 
 
Gremium 
 
Haupt- und Finanzausschuss 

 
 
02. Sitzung 

Sitzungsort 
 
Rathaus, Sitzungssaal, Hauptstraße 20, Marienheide 

Sitzungstag 
 
23.02.2010 

Datum der Einladung 
 
15.02.2010 

Einladungsnachtrag 
 
 

Sitzungsbeginn 
 
17:05 Uhr 

Sitzungsende 
 
19:40 Uhr 

 
 
 
Anwesend sind: 
 
Vorsitzende/r 
Töpfer, Uwe Bürgermeister     
 
Ratsmitglieder CDU 
Alefelder, Stephan CDU     
Coroly, Marc CDU     
Hettich, Michael CDU   Vertretung für Herrn Rolf 

Liebig 
Hüttenmeister, Monika CDU     
Köster, Nadine CDU     
Kremer, Dieter CDU     
Schneider, Ulrich CDU   Vertretung für Herrn Wil-

fried Schneider 
 
Ratsmitglieder SPD 
Berges, Günter SPD     
Borner, Kurt SPD     
Kramer, Harald SPD   Vertretung für Frau Anke 

Vetter 
Kühr, Rolf SPD   Vertretung für Herrn Wil-

fried Fernholz 
Meckel, Birgit SPD     
Wottrich, Sven SPD     
 
Ratsmitglieder FDP 
Rittel, Jürgen FDP     
Viebahn, Stefan FDP     
 
Ratsmitglieder UWG 
Kreßner, Manfred UWG     
Vach, Karl Heinz UWG     
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Es fehlten entschuldigt: 
 
Ratsmitglieder CDU 
Liebig, Rolf CDU     
Schneider, Wilfried CDU     
 
Ratsmitglieder SPD 
Fernholz, Wilfried SPD     
Vetter, Anke SPD     
 
 
von der Verwaltung 
 
Bernd Burchardt 
Hartwig Eggert 
Manfred Himmeröder 
Armin Hombitzer 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Haupt- und Finanzaus-
schuss ordnungsgemäß und fristgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist.  
 
Ratsmitglied Kremer bemängelt daraufhin, dass er die Einladung erst am 18.02.2010 
erhalte habe. Einige Ratsmitglieder bestätigten dies. Da die Einladungen fristgerecht 
am 16.02.2010 mittags an den City-Dienst übergeben worden sind, wird nach der 
Sitzung die Zustellung durch den City Dienst überprüft. 
 
Hiergegen werden keine Einwendungen erhoben. 
 
 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
 
 
1 
 

 
Rettungsbedarfsplan für den Rettungsdienst Oberberg 
 

  

 
Ratsmitglied Kühr nimmt gemäß § 31 GO an der Behandlung dieses Tagesord-
nungspunkts nicht teil. 
Fr. Dickschen von dem Oberbergischen Kreis erläutert kurz die Grundzüge des Ret-
tungsbedarfsplanes sowie die Stellung und die Hilfsfristen für Marienheide. Sie führt 
aus, dass die Gemeinde Marienheide eine Änderung des Bedarfsplanes nur bewir-
ken kann, wenn sie dem Kreis gravierende Rechenfehler nachweist. 
Im Anschluss beantwortet sie die Fragen des Ausschusses und erklärt abschließend, 
dass sich der Bedarfsplan derzeit im Beteiligungsverfahren befindet und im An-
schluss der Kreistag seine Entscheidung fällen wird.   
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Satzung über die Festsetzung der Steuersätze für die 
Grund- und Gewerbesteuer in der Gemeinde Marienheide 
für 2010 
 

Drucksache Nr. 
BV/003/10 

 
 
Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 

 
Die Satzung über die Festsetzung der Steuersätze für die Grund- und Gewerbesteuer 
in der Gemeinde Marienheide für das Haushaltsjahr 2010. 
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Stellenplan 2010 
 

Drucksache Nr. 
BV/135/09 

 
 
Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
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Der Stellenplan für das Haushaltsjahr 2010 wird beschlossen. 
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Haushaltssatzung und -plan für das Haushaltsjahr 2010 
 

  

 
 
 
4.1 
 

 
Anträge und Stellungnahmen der FDP-Fraktion zu den 
Haushaltsplanberatungen 2010 
 

Drucksache Nr. 
AT/018/10 

 
Zu den Anträgen und Stellungnahmen der FDP-Fraktion wird Folgendes festgehal-
ten: 
 
Die Punkte 1 und 2 wurden bereits im Bau-, Planungs- und Umweltausschuss ange-
sprochen. Am 24.02.2010 findet ein weiterer Termin der Breitband Initiative Ober-
bergstatt. Die dort gewonnenen Erkenntnisse sollen in die Beantwortung des FDP-
Antrages einfließen. Deswegen erfolgt die Abhandlung dieses Punktes in der nächs-
ten Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses. 
 
Die Punkte 3 und 4 werden am 02.03.2010 im Schul- und Sportausschuss beraten. 
 
Zu dem Punkt 5 wurde bereits im letzten Bau-, Planungs- und Umweltausschuss 
vorgetragen. Es wurde dort verwaltungsseitig ausgeführt, dass der Straßenreini-
gungsvertrag mit dem bisherigen Auftragnehmer zum 31.12.2009 gekündigt wurde 
und die Restlaufzeit noch drei Jahre betrage. Diese Zeit werde man nutzen, um über 
Umfang, Rhythmus und Kooperationsmöglichkeiten nachzudenken und kostengüns-
tigere Lösungen zu erarbeiten. 
Bürgermeister Töpfer teilt mit, dass in 14 Tagen ein weiteres Gespräch mit der Stadt 
Gummersbach stattfinden wird. 
 
 
 
4.2 
 

 
Anträge und Anregungen der CDU-Fraktion zu den Haus-
haltsplanberatungen 2010 
 

Drucksache Nr. 
AT/026/10 

 
Zu den Anträgen und Anregungen der CDU-Fraktion wird Folgendes festgehalten: 
 
Punkt 1 wurde mit TOP 4.1, Antrag der FDP-Fraktion, Punkt 5 beantwortet. 
Bürgermeister Töpfer teilt mit, dass zum jetzigen Zeitpunkt nur mit der Nachbarkom-
mune Gummersbach über eine mögliche Zusammenarbeit auf verschiedenen noch 
zu untersuchenden Bereichen Kontakt aufgenommen wurde. 
 
Zu Punkt 2 erläutert Herr Burchardt ausführlich die geführten Gespräche und Kontak-
te zu möglichen Gewerbeansiedlungen in Marienheide im Jahr 2009. Hierzu legt er 
eine entsprechende Liste vor, welche der Niederschrift als Anlage beigefügt wird. 
 



 

 

5

Zu Punkt 3 wird verwaltungsseitig erklärt, dass diesem Antrag im Falle von Kredit-
neuaufnahmen und Umschuldungen nachgekommen wird.  
 
Mit Punkt 4 wird sich der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss befassen. 
 
Punkt 5, siehe TOP 1 nichtöffentlicher Teil 
 
Zu Punkt 6 erläutert Bürgermeister Töpfer, dass eine entsprechende Einladung an 
den Innenminister ausgesprochen worden ist, wobei eine Antwort noch aussteht. Die 
Fraktionen werden entsprechend unterrichtet. 
 
 
 
4.3 
 

 
Anträge und Stellungnahmen der SPD-Fraktion zu den 
Haushaltsplanberatungen 2010 
 

Drucksache Nr. 
AT/035/10 

 
Zu den Anträgen und Stellungnahmen der SPD-Fraktion wird Folgendes festgehal-
ten: 
 
Zu Punkt 1 ist es erforderlich, dass der Rat einen entsprechenden Beschluss fasst. 
 
Zu Punkt 2 wird eine derartige Überprüfung verwaltungsseitig zugesagt. Die Ergeb-
nisse werden nach Prüfung vorgestellt. 
 
Zu Punkt 3 erläutert Bürgermeister Töpfer kurz und regt an, dass ein derartiger Rats-
beschluss erforderlich ist, damit der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss sich 
nochmals ausführlich mit diesem Thema befassen kann. 
 
Der Punkt 4 wird auf Wunsch der SPD-Fraktion zunächst von der Tagesordnung ge-
strichen. 
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Veränderungsnachweis zum Haushaltsplan-Entwurf 2010 
 

Drucksache Nr. 
BV/027/10 

 
 
Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 

 
Der Veränderungsnachweis zum Haushaltsplan Entwurf 2010 wird beschlossen. 
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Haushaltssicherungskonzept für die Haushaltsjahre 2011 - 
2013 (Textfassung) 
 

Drucksache Nr. 
BV/134/09 

 
 
Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
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Das Haushaltssicherungskonzept für die Jahre 2011 bis 2013 wird beschlossen. 
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Mitteilungen und Verschiedenes 
 

  

 
Telefonzellenstruktur 
 
Herr Hombitzer erläutert kurz den geplanten Abbau von mehreren Telefonzellen 
durch die Telekom im Gemeindegebiet. Diese werden aufgrund geringer Auslastung 
und Beschädigungen durch Vandalismus abgebaut. 
Eine entsprechende Liste wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
 
 
 
Vorsitzender:  Schriftführerin: 
 
 
gez. 
Uwe Töpfer 
Bürgermeister 

  
 
gez. 
Susanne Schorde 
 

 


